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Кирилл БУКИН

Экс�министр внут�
ренних дел сделал неожи�
данное заявление.

Напомним, что в 1999
году пропали без вести ис�
полняющий обязанности
председателя Верховного
Совета Беларуси Виктор
Гончар и бывший глава
МВД Юрий Захаренко.
Впоследствии были обнаро�
дованы документы (в том
числе рапорт заместителя
министра внутренних дел
Николая Лопатика), кото�
рые свидетельствовали, что
с оппозиционными полити�
ками расправился «эскад�
рон смерти», приказы кото�
рому отдавало высшее руко�
водство страны. Среди уча�
стников этой истории упо�
минался и Юрий Сиваков.

Впоследствии ему был зап�
рещен въезд в страны Евро�
союза из�за подозрений в
причастности к исчезнове�
ниям Виктора Гончара и
Юрия Захаренко.

– В чем вас больше всего
обычно упрекают? – поинте�
ресовался в ходе интервью

журналист «Прессбола»
Сергей Щурко у экс�мини�
стра.

– Наверное, любой здра�
вомыслящий человек, кото�
рый со мной никогда не
встречался, а знает о Сива�
кове только понаслышке,
связывает эту фамилию с

пропавшими политиками.
Ну что ж… Я за это отвечаю,
моя вина в этом была, есть и
будет.

«Салідарнасць» связа�
лась с Юрием Сиваковым,
чтобы уточнить, в чем он
видит свою вину. Ответ ге�
нерала оказался предсказу�
емо витиеватым.

– Я в этот период време�
ни был министром внутрен�
них дел, значит, я априори
отвечал за все то, что имело
место в стране, связанное с
нарушением законности
или каких�либо других ви�
дов правонарушений. Я же
не мог быть от этого в сторо�
не. Я ни в коей мере не сни�
маю с себя ответственности:
знал я – не знал, участвовал
– не участвовал, но в любом
случае я несу ответствен�
ность, поскольку все это яв�
лялось, в том числе и сфе�
рой моей деятельности.
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Лера ВАСИЛЬКОВА

После двух визитов
представителей спец�
служб к нанимателю в
ультимативной фор�
ме уволен Евгений Кон�
стантинов – лидер но�
вополоцкой обще�
ственной инициативы
«Союз молодых интел�
лектуалов», куда вхо�
дил задержанный по
подозрению в шпиона�
же Андрей Гайдуков.

Константинов прожи�
вает и работает в Минске.

На его работу (с момента
задержания Гайдукова) –
в магазин, где активист
работает охранником по�
сменно, – к нанимателю
дважды приходили с рас�
просами люди в штатс�
ком. В итоге в воскресе�
нье, 17 ноября, активист
в ультимативной форме
был уволен.

– Мне пришлось напи�
сать заявление об уволь�
нении по собственному
желанию. Обжаловать ре�
шение администрации
не планирую – это беспо�
лезно, – рассказал
«Салiдарнасцi» Евгений
Константинов.

Активист связывает
действия правоохраните�
лей с арестом своего за�
местителя Андрея Гай�
дукова, которого подозре�
вают в сотрудничестве с
иностранными спец�
службами:

– В понедельник с Ан�
дреем встретится адво�
кат. Я, в свою очередь,
буду координировать все
действия, связанные с
его задержанием.

Напомним, что моло�
дежный активист из Но�
вополоцка Андрей Гайду�
ков был задержан 8 нояб�
ря в Витебске. В офици�
альном пресс�релизе КГБ

сообщает, что молодой
человек был задержан «в
момент закладки тайни�
ка с интересующими за�
рубежные спецслужбы
сведениями». В его отно�
шении возбуждено уго�
ловное дело по ч.1 ст.356
Уголовного кодекса Рес�
публики Беларусь «Из�
мена государству в фор�
ме проведения агентур�
ной деятельности», про�
водится комплекс опера�
тивно�розыскных и след�
ственных мероприятий,
направленных на выявле�
ние других эпизодов его
противоправной деятель�
ности.
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На совещании по вопро�
су реформирования систе�
мы МВД Александр Лука�
шенко рассказал, как бу�
дет поднимать престиж
участкового инспектора,
кому добавит работы, а
кого освободит.

Александр Лукашенко
считает, что в настоящее вре�
мя оргпреступность уже не
представляет риска для наци�
ональной безопасности.

— Достаточно эффектив�
но с 1991 года выполняет свое
предназначение Главное уп�
равление по борьбе с органи�
зованной преступностью и
коррупцией. Однако фактор
организованной преступнос�
ти в настоящее время не пред�
ставляет уже, наверное, тако�
го риска для национальной
безопасности, как это было
раньше, — цитирует слова
главы государства interfax.by.
Лукашенко отметил, что в
свое время в эту службу отби�
рали лучших.

— Теперь с учетом скла�
дывающейся обстановки и без
ущерба для дела возможно
“вернуть долг”, укрепить лич�
ным составом главка другие
службы криминальной мили�
ции, на которые приходится
основная нагрузка по раскры�

тию преступлений, — счита�
ет он.

При этом, отметил прези�
дент, главное управление дол�
жно остаться “действенным
сдерживающим фактором
для коррупции и рецидива
организованной преступнос�
ти”.

Лукашенко также отме�
тил необходимость устранить
дисбаланс в работе подразде�
лений органов внутренних
дел, обратив внимание на си�
туацию в транспортной мили�
ции.

— На долю транспортной
милиции приходится около
1% регистрируемых преступ�
лений, очевидно, что уровень
нагрузки на личный состав
там на несколько порядков
ниже, чем в территориальных
органах, — заявил президент.
— Решение должно быть все�
сторонне взвешенным, обосно�
ванным, позволяющим не
только рационально перестро�
ить работу, но и соблюсти ин�
тересы людей.

По словам Лукашенко, ре�
формирование МВД предпо�
лагает совершенствование ра�
боты ведомства посредством
оптимизации структуры ор�
ганов внутренних дел, сокра�
щение численности и освобож�
дение милиции от несвой�
ственных ей функций.

— Главная задача состоит
в том, что милиция должна
быть приспособлена к той си�
туации, которая складывает�
ся в стране и вокруг нее. Что�
бы обеспечивалась защита
людей, общества и государ�
ства от преступных посяга�
тельств с учетом современных
явлений и тенденций.

Кроме того, добавил Лука�
шенко, “необходимо сокра�
тить численность, освободить
милицию от несвойственных
ей функций, привести войс�
ковую составляющую в соот�
ветствие с требованиями се�
годняшнего дня”. Такую ра�
боту надо провести на всех
уровнях: “от участкового инс�
пектора милиции, кстати,
уделить ему основное внима�
ние, до управленческих аппа�
ратов органов внутренних
дел”.

В этой связи, заявил пре�
зидент, при сохранении объе�
мов финансирования это по�
зволит увеличить материаль�
ное стимулирование сотруд�
ников, не обременяя государ�
ственный бюджет дополни�
тельными расходами.

— Что удастся сэкономить
— должно остаться и останет�
ся у вас.

— С созданием Следствен�
ного комитета экспертная де�
ятельность перестала быть од�

ной из основных задач органов
внутренних дел, ведь боль�
шинство экспертиз проводит�
ся по инициативе следствия.
Логично обсудить вопрос об
освобождении милиции от
этих ставших несвойственны�
ми функций, одновременно
исключить ведомственное
влияние и обеспечить незави�
симость экспертов, — счита�
ет он.

Глава государства сказал,
что наряду с МВД здесь важна
и позиция Следственного ко�
митета, других госорганов, в
том числе “относительно со�
здания в республике единой
службы судебных экспертиз”.

Лукашенко также обра�
тил внимание на работу учас�
тковых инспекторов.

— Значительная часть его
работы уходит на несвой�
ственные функции для ми�
лиции. Это действительно ак�
туальная проблема. И в свя�
зи с тем, что мы будем де�
лать основной упор на подня�
тие престижа участкового
инспектора, надо подумать,
чтобы он занимался конкрет�
ными вещами.

Между тем, по его словам,
“и торопиться нельзя, потому
что участковый — бог, царь и
воинский начальник на мес�
те”.

— К этому надо подойти
очень аккуратно, — отметил
президент, напомнив, что со�
ответствующие поручения
были даны министру внутрен�
них дел.
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Татьяна ГУСЕВА,
Антон КАРПОВИЧ

Расследование дея�
тельности Вадима Зай�
цева, похоже, заверши�
лось не в его пользу. «Ва�
кульчику в КГБ будет
уютнее, чем в След�
ственном комитете», –
считает эксперт.

Напомним, Александр
Лукашенко освободил Вади�
ма Зайцева от должности
председателя КГБ неделю
назад. Причем к его отстав�
ке приложил руку и Вале�
рий Вакульчик.

Глава Совета Безопас�
ности Леонид Мальцев
тогда отметил, что гене�
ральный прокурор и пред�
седатель Следственного

комитета поставили ряд
вопросов, касающихся
последних событий, свя�
занных с КГБ.

– Всем известно о само�
убийстве подполковника
КГБ Александра Казака.
Есть и ряд других вопросов,
которые требуют тщатель�
ного расследования, � зая�
вил Леонид Мальцев. – Ис�
полнять обязанности Пред�
седателя КГБ поручено мне.
Но это не значит, что Вадим
Зайцев после завершения
расследования не может
вернуться на эту должность.
Если расследование пока�
жут компетентность его и
других должностных лиц,
то вне всяких сомнений он
будет возвращен на эту дол�
жность.

Похоже, расследование,
к которому был подключен
Следственный комитет, по�

казало обратное. Вадиму
Зайцеву, очевидно, должно
быть тревожно за свою судь�
бу.

Валерий Вакульчик ра�
ботал председателем След�
ственного комитета всего
год – с октября 2011�го.

Родился он 19 июня
1964 года в Брестской обла�
сти.

В 1985 году окончил
Харьковское гвардейское
высшее танковое командное
училище. В 1992 году � Выс�
шие курсы военной контр�
разведки КГБ СССР. В 2011
году � Академию управле�
ния при президенте.

С 1985 года по 1991 год
проходил военную службу
в Вооруженных Силах. С
1991 года по 2008 год про�
ходил службу в органах го�
сударственной безопаснос�
ти. С мая 2008 года � началь�

ник Оперативно�аналити�
ческого центра при прези�
денте.

«В отличие от Зайцева,
Вакульчик – профессио�
нальный чекист»

По мнению бывшего
контрразведчика, подпол�
ковника запаса КГБ Сергея
Анисько, назначение главы
Следственного комитета но�
вым шефом КГБ свидетель�
ствует о том, что у Лукашен�
ко маленькая скамейка за�
пасных.

–– Пройдет год�два, и я
не знаю, откуда глава госу�
дарства будет кадры брать,
–– отметил в беседе с кор�
респондентом «Салідар�
насці» Сергей Анисько. ––
Видимо, поэтому он в недав�
нем своем выступлении
сказал, что надо вниматель�
нее относиться к пенсионе�
рам.
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Геннадий КОСАРЕВ,
“Завтра твоей страны”

Обнародован пол�
ный текст меморан�
дума «О мерах по обес�
печению независимос�
ти Беларуси», приня�
тый в Вильнюсе 3 но�
ября на встрече лиде�
ров оппозиционных
партий и неправи�
тельственных органи�
заций с председателем
Рады БНР Ивонкой
Сурвиллой. Подписав�
шие меморандум под�
тверждают готов�
ность «объединить
свои усилия для сохра�
нения полноценного
суверенитета Белару�
си». Поможет ли этот
документ скорейшему
объединению оппози�
ции?

Среди подписавших
меморандум: Владимир
Бородач (оргкомитет
«Совета национального
возрождения»), Винцук
Вячорка (оргкомитет
«Беларускага Руху»),
Александр Добровольс�
кий (Объединенная граж�
данская партия), Нико�
лай Демиденко (между�
народное общественное
объединение «Молодой
фронт», Чехия), Ольга
Карач,  (гражданская
кампания «Наш Дом»),
Владимир Колос (Рада
белорусской интеллиген�
ции), Александр Милин�
кевич (движение «За
Свободу»);  Станислав
Шушкевич (Белорусская
социал�демократичес�
кая Громада), Алексей
Янукевич, (Партия
БНФ); Владимир Некля�
ев (кампания «Говори
правду!»), Зенон Позняк
(Консервативно�христи�

анская партия � БНФ),
Виталий Рымашевский
(оргкомитет партии «Бе�
лорусская христианская
демократия»), Вячеслав
Сивчик (Движение соли�
дарности «Разам»),
Ивонка Сурвилла (пред�
седатель Рады БНР). Ра�
нее Рада БНР сообщила
об отказе присоединить�
ся к меморандуму лиде�
ра кампании «Европейс�
кая Беларусь» Андрея
Санникова, который по�
лучил политическое убе�
жище в Великобрита�
нии.

По словам председате�
ля Рады белорусской ин�
теллигенции Владимира
Колоса, все представите�
ли оппозиции понимают
необходимость консоли�
дации, но, некоторые, со�
знательно саботируют
этот процесс.

— Поэтому дело не в
том, что у кого�то, после
подписания меморанду�
ма, раскроются глаза.
Однако в тексте меморан�
дума заложены такие
идеи, с которыми очень
сложно спорить. Отказав�
шийся подписывать этот
документ, покажет свою
позицию, и к нему будет
соответствующее отно�
шение. Но, говорить о
том, что меморандум про�
стимулирует процессы
консолидации, пока
опять�таки довольно тя�
жело, — отмечает экс�
перт.

Отказ лидера «Евро�
пейской Беларуси» Анд�
рея Санникова подписы�
вать документ, по мнению
Владимира Колоса, мо�
жет быть обусловлен
стремлением обезопасить
семью.

� Нужно принимать во
внимание ситуацию, в
которой находится Анд�
рей Санников. Его семья
сейчас, по сути, оказа�
лась в положении залож�

ников. Санников сам за�
являл, что семья сейчас
для него самое главное,
— напоминает Владимир
Колос.

В то же время, он не
исключает, что Андрей
Санников мог руковод�
ствоваться иными моти�
вами.

— Мы знаем Саннико�
ва и «Хартию» как сто�
ронников определенного
индивидуализма в поли�
тике, как лиц, которые
особо не желают консоли�
дироваться. Так было и в
преддверии президентс�
ких выборов. Хотя Санни�
ков заявлял, когда прихо�
дил на заседание Рады
интеллигенции, что без
консолидации не будет
победы. К сожалению, и
сейчас оппозиционные
политики не делают вы�
водов из уроков недавне�
го прошлого, — подчер�
кивает председатель
Рады белорусской интел�
лигенции.

Старший аналитик
Белорусского института
стратегических исследо�
ваний (BISS, Вильнюс)
Денис Мельянцов счита�
ет, что меморандум не
станет серьезным стиму�
лом для объединения оп�
позиции.

По его словам, для
консолидации нужны
конкретные совместные
цели и действия. А в ме�
морандуме описывается
общая рамка: поддержка
независимости, и что
нужно для нее сделать.
Но, это слишком обшир�
ное поле для координа�
ции.

Позитивная роль ме�
морандума, как считает
эксперт, состоит в том,
что после периода разъе�
динения, склок и споров
начинается поиск общего
знаменателя для всех по�
литических сил, которые
разделяют ценности не�

зависимости.
– Посмотрим, выльет�

ся ли этот меморандум
дальше в какой�то проект,
в программу, либо в до�
рожную карту по объеди�
нению. На сегодняшний
день пока очевидно, что
оппозиционные партии
хотя бы стремятся искать
что�то общее. Пускай это
пока не действия, а сим�
волические жесты, но,
тем не менее, это очень
позитивный сигнал, —
считает политолог.

По словам Дениса Ме�
льянцова, ему не совсем
понятны мотивы, по кото�
рым отказался присоеди�
ниться к меморандуму
лидер «Европейской Бе�
ларуси» Андрей Санни�
ков.

— Сам мо себе этот до�
кумент ни к чему не обя�
зывает. Это декларация
приверженности идее не�
зависимости и констата�
ция необходимости объе�
динения оппонентов вла�
сти. Возможно, одной из
причин является то, что
ни Андрей Санников, ни
«Европейская Беларусь»
в целом, еще не опреде�
лились: каким образом
вписываться в оппозици�
онную среду. Не исклю�
чено, что они собираются
создать какой�то альтер�
нативный оппозицион�
ный центр, � полагает эк�
сперт.

Политолог считает,
что появление такой
структуры вполне реаль�
но.

— Возможности есть
всегда. В истории было
множество прецедентов
создания правительств в
изгнании, центров диас�
поры, которые имели се�
рьезный политический
вес. Все будет зависеть от
конкретных действий,
которые они будут реали�
зовывать, — подчеркива�
ет Денис Мельянцов.

Читайте www.gazetaby.comЧитайте www.gazetaby.comЧитайте www.gazetaby.comЧитайте www.gazetaby.comЧитайте www.gazetaby.com
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В течение первого
полугодия текущего
года среднесписочная
численность персона�
ла в крупнейших стро�
ительных организа�
циях сократилась на
10%, подсчитал «Зав�
тра твоей страны».

По итогам первого по�
лугодия среднесписоч�
ный состав этих десяти
компаний составил 36
726 человек, тогда как в
начале года в них работа�
ло 40 847 человек.

Эта тенденция харак�
терна в целом для отрас�
ли. Снижение объемов
строительства в Белару�
си, обусловленное финан�
совыми проблемами госу�
дарства и населения, а
также сравнительно низ�
кий уровень зарплат,
привел к массовой мигра�
ции белорусских строи�
телей за рубеж, в первую
очередь в Россию.

Крупнейшая строи�
тельная организация Бе�
ларуси – МАПИД – с на�
чала года «потеряла» око�
ло 1 тыс. сотрудников.
Почти на 500 человек
уменьшилось количество
работников в строитель�
ных трестах №3 и №8, а
также в «Минскремст�
рое» и Гомельском ДСК.

В расширенном спис�
ке строительных ОАО
(свыше 30 предприятий),
который проанализиро�
вал «Завтра твоей стра�
ны», рост числа персона�
ла был только у одной
компании – минского
Стройтреста №4. На на�
чало 2012 года в нем ра�
ботал 2 211 человек, а по
итогам двух кварталов
2012 года среднесписоч�
ная численность компа�
нии составляла 2 275 со�
трудников.

«Потери российск«Потери российск«Потери российск«Потери российск«Потери российскогогогогого бюджо бюджо бюджо бюджо бюджетаетаетаетаета
от истории с «растворителями»от истории с «растворителями»от истории с «растворителями»от истории с «растворителями»от истории с «растворителями»
–до $ 2,5 млрд.»–до $ 2,5 млрд.»–до $ 2,5 млрд.»–до $ 2,5 млрд.»–до $ 2,5 млрд.»

Глава министерства
энергетики РФ Алек�
сандр Новак заявил, что
Беларусь компенсирует
потери российского бюд�
жета поставками неф�
тепродуктов, прежде
всего бензина.

— Насколько я пони�
маю, вы выступаете против
того, чтобы продлить оборот
топлива стандарта «Евро�2»
в 2013 г.? – задала вопрос
министру газета «Ведомос�
ти».

— Мы не против продле�
ния, мы за то, чтобы рабо�
тать в соответствии с зако�
нами и утвержденными ра�
нее нормативно�правовыми
актами. Есть утвержденный
всеми технический регла�
мент. Сроки запрета так на�
зываемого топлива экологи�
ческого класса «Евро�2» пе�
реносились уже два раза.
Компании, которые взяли
на себя обязательства по мо�
дернизации НПЗ, должны
учитывать техрегламент.
Если будем продлевать сро�
ки, не будет мотивации ук�
ладываться в них. Кроме

того, это несправедливо для
тех компаний, которые мо�
дернизируют свои заводы
согласно заявленному гра�
фику.

— Дефицита не возник�
нет?

— Мы подсчитали ба�
лансы до конца этого года и
на 2013 г. — они позволяют
нам иметь сбалансирован�
ный рынок. Также у нас
есть возможность поставок
нефтепродуктов из стран
ближнего зарубежья в рам�
ках Таможенного союза. В
частности, из Беларуси.

— Правда, что российс�
кая сторона потребовала от
Беларуси компенсировать
$ 1,5 млрд за историю с
«растворителями»?

— По разным оценкам,
потенциальные потери рос�
сийского бюджета состав�
ляют от $ 1,5 млрд до $ 2,5
млрд.

— Беларусь будет по�
ставлять нефтепродукты в
счет этих денег?

— Между Россией и Бе�
ларусью подписан индика�
тивный баланс о поставках
нефти и нефтепродуктов.
Сейчас белорусская сторо�

на заявляет о 23 млн т по�
ставок нефти на следую�
щий год. В этом году у нас
был баланс на 21,5 млн т. То
есть они увеличили предло�
жения по переработке на
своих нефтеперерабатываю�
щих заводах. Естественно,
что столько нефти для внут�
реннего потребления не тре�
буется.

— Внутреннее потребле�
ние у них 6 млн т.

— Да. Они должны де�
лать возврат нефтепродук�
тов в Россию в рамках годо�
вых балансов.

— Объем оговаривается?
— Да, мы сейчас прора�

батываем и до конца ноября
согласуем эту цифру.

— На условиях процес�
синга?

— По�разному. Мы бу�
дем предлагать, чтобы и
наши компании, которые
являются собственниками
нефтепродуктов, и белорус�
ские компании в той пропор�
ции, в которой они являют�
ся собственниками, обязаны
были вернуть в Россию и
продать у нас на рынке по�
лученные нефтепродукты,
прежде всего автобензины.

БеларБеларБеларБеларБеларууууусь была на грани дефось была на грани дефось была на грани дефось была на грани дефось была на грани дефолталталталталта
Кирилл БУКИН

Это признал пре�
мьер�министр Михаил
Мясникович.

Глава правительства вы�
ступил на пленарном засе�
дании Консультативного
совета по иностранным ин�
вестициям при Совете ми�
нистров Беларуси. И сделал
сенсационное заявление
(цитируется по
www.interfax.by

— Ограничительные
действия со стороны пра�
вительства в 2011 году со�
действовали стабилиза�
ции и недопущению де�
фолта, который реально
просматривался, и обеспе�
чению стабильности ва�
лютного рынка. Эти меры
были временными, они
были отменены после ста�

билизации ситуации.
Напомним, что дефолт

— это невыполнение дого�
вора займа, то есть неопла�
та своевременно процентов
или основного долга по дол�
говым обязательствам или
по условиям договора о вы�
пуске облигационного зай�
ма. Дефолт может объяв�
ляться как компаниями,
частными лицами, так и
государствами, неспособ�
ными обслуживать все или
часть своих обязательств.
Дефолт страны бывает внут�
ренним (перед граждана�
ми) или внешним (перед
другими государствами).

Ранее ни один из высо�
копоставленных чиновни�
ков не признавал, что Бела�
русь находилась на грани
дефолта. Впрочем, Мясни�
кович тоже, скорее всего,
проговорился нечаянно – в
процессе полемики с главой

представительства Европей�
ского банка реконструкции
и развития в Беларуси
Френсисом Делеем, сказав�
шим, что в нашей стране
«правила игры все время
меняются» и в качестве
примера упомянувшим, как
«во время экономического
кризиса 2011 года власти
ввели ценовой, экспортный
и валютный контроль, что
негативно повлияло на час�
тный сектор».

П р е м ь е р � м и н и с т р у
очень хотелось оспорить это
утверждение. Поэтому в ка�
честве контраргумента
Мясникович заявил, что
именно ограничительные
меры спасли Беларусь в про�
шлом году от краха. Однако
признание главы прави�
тельства скорее свидетель�
ствует о том, сколь непроч�
на национальная экономи�
ка.
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В ноябре стартует
традиционная для пос�
ледних лет предновогод�
няя распродажа госу�
дарственной собствен�
ности, за счет которой
распорядители бюдже�
тов всех уровней пыта�
ются улучшить итого�
вые показатели. Пятер�
ку самых ценных лотов,
выставленных властя�
ми на продажу до конца
2012 года, представляет
«Завтра твоей стра�
ны».

Имущество Полиграф�
комбината им. Я. Коласа,
407, 2 млрд. рублей.

Хитом на текущий мо�
мент является имущество
минского ОАО «Полиграф�
комбинат им. Я. Коласа»,
повторный аукцион по про�
даже которого назначен на
сегодня — 15 ноября.

Хозяин полиграфичес�
кого комбината — Мини�
стерство информации — в
случае появления покупате�
ля ожидает получить по ито�
гам торгов минимум 407,2
млрд. рублей. Это самая
большая начальная сто�
имость среди всех объектов

или пакетов ценных бумаг,
которые выставлены органа�
ми государственной власти
на продажу в течение нояб�
ря�декабря 2012 года. Есть
еще, конечно, предложение
по 49% доле в СООО «МТС»,
но формирование цены
здесь происходило по особой
схеме – ее назвал сам пре�
зидент.

Заплатив не менее 407
млрд. рублей за комплекс
зданий (самые старые пост�
ройки датируются 1953�м
годом), его новый владелец
должен будет заключить
целевой инвестиционный
договор с Мингорисполко�
мом. Городским властям
очень хочется, чтобы на
этой территории появилась
гостиница категории «пять
звезд плюс» вместимостью
не менее 250 номеров, но
при этом был сохранен ис�
торический облик здания.

Контрольный пакет
«Брестского пива», 130
млрд. рублей.

Продать 89,39% акций
входящего в пятерку круп�
нейших производителей
пива стране завода мини�
мум за 130 млрд. рублей
брестские власти хотят пе�
ред самым Новым годом.
Конкурс назначен на утро 29
декабря.

Что требуется от инвес�
тора, кроме того, чтобы он

заплатил чуть больше заяв�
ленной суммы? Согласно
проекту договора купли�
продажи, новый хозяин
«Брестского пива» в течение
2,5 лет обязуется инвести�
ровать в развитие производ�
ства не менее 10 млн долла�
ров. За эти деньги должна
быть проведена модерниза�
ция завода с доведением его
мощностей до выпуска 8
млн. дал пива в год, созда�
ны мощности по производ�
ству кваса брожения (не ме�
нее 0,6 млн. дал.), замене�
ны устаревших линий, а
также сохранена средне�
списочная численность ра�
ботающих.

Имущественный комп�
лекс «Хлебозавода №1» в
Минске, 125,9 млрд. рублей

Слухи о том, что старей�
ший минский хлебозавод
доживает последние дни,
подтвердил на этой неделе
Мингорисполком. На его
сайте появилось официаль�
ное информационное сооб�
щение о проведении кон�
курса по продаже этого
предприятия как имуще�
ственного комплекса.

Торги, как и в случае с
«Брестским пивом», наме�
чены на 29 декабря. Цена
вопроса почти такая же —
125,9 млрд. рублей плюс
долги.

Новый владелец комп�

лекса будет обязан также
вложить в течение 3 лет не
менее 13 млн. долларов в
застройку этой историчес�
кой части белорусской сто�
лицы и сохранить на два
года два магазина комбина�
та.

Два здания в Раковском
предместье Минска, 19,6
млрд. рублей

Их реконструкция была
начата в 2010 году , однако
на начало лета текущего
года было выполнено всего
30% от заплан ированного.
«Мінская спадчына» приня�
ла решение возложить даль�
нейшую работу по их пере�
профилированию в четы�
рехзвездочную гостиницу
(на 27 мест) на заинтересо�
ванного инвестора.

Кроме этой суммы, по�
бедитель аукциона должен
будет возместить «Мінскай
спадчыне» средства, вло�
женные в стройку с начала
2012 года.

Участок межплощадно�
го блокировочного трубопро�
вода на территории Брестс�
кого, Жабинковского и Ка�
менецкого районов, 10, 2
млрд. рублей.

Аукцион по этому лоту,
который предложило Бара�
новичское эксплуатацион�
ное управление Вооружен�
ных сил Республики Бела�
русь, намечен на 20 ноября.

ДоДоДоДоДоххххходы населения в сентябреоды населения в сентябреоды населения в сентябреоды населения в сентябреоды населения в сентябре
выросли до $ 374 в месяц — Белстатвыросли до $ 374 в месяц — Белстатвыросли до $ 374 в месяц — Белстатвыросли до $ 374 в месяц — Белстатвыросли до $ 374 в месяц — Белстат
Павел ДМИТРИЕВ

Денежные доходы в
расчете на душу населе�
ния в январе — сентяб�
ре 2012 года составили
2628,6 тыс. рублей в ме�
сяц. Пока эти цифры
очень далеки от обеща�
ний президента и прави�
тельства.

По среднему официаль�
ному курсу доллара за ян�
варь — сентябрь 2012�го это
соответствует примерно $
318. В сентябре денежные
доходы составили в среднем
$ 374 на душу населения.
Данная сумма включает в
себя налоги, сборы и взносы
с доходов населения. Такая
информация содержится в

официальном пресс�релизе
Белстата.

Согласно отчету, реаль�
ные располагаемые денежные
доходы (денежные доходы за
вычетом налогов, сборов и
взносов, скорректированные
на индекс потребительских
цен на товары и услуги) в ян�
варе — сентябре 2012 года по
сравнению с соответствую�
щим периодом 2011�го уве�
личились на 16,1%.

Между тем в Министер�
стве финансов Беларуси ожи�
дают до конца текущего года
роста заработной платы у бюд�
жетников до 3,5 млн рублей.
Об этом 14 ноября сообщил
журналистам замминистра
финансов Максим Ермоло�
вич.

Он напомнил, что в этом
году три раза поднималась

ставка первого тарифного раз�
ряда. “Поэтому мы надеемся,
что до конца года средняя зар�
плата в бюджетном секторе
возрастет до 3,5 млн рублей и
составит 400�412 долларов в
эквиваленте”, — отметил Ер�
молович.

А вот в сентябре белорус�
ский премьер Михаил Мяс�
никович заявил журналис�
там, что уровень средней зар�
платы, эквивалентный 500
долларам, будет достигнут
уже в декабре нынешнего
года, назвав эту цифру реаль�
ной. Более того, по мнению
премьер�министра, к декаб�
рю следующего года средняя
заработная плата в стране со�
ставит 600 долларов, для бюд�
жетной области – 500 долла�
ров.

Но больше всего белору�

сам, как всегда, пообещал
Александр Лукашенко. 29
апреля 2008 года, выступая с
посланием к белорусскому
народу, глава государства об�
ратился к тогдашнему пре�
мьер�министру Сергею Си�
дорскому:

— Сергей Сергеевич, надо
возвращаться к требованию
повышения заработной пла�
ты. Другого пути нет. На ко�
нец пятилетки нам надо зара�
ботную плату довести, боюсь
говорить, до 700 долларов,
никуда не денемся. 500 дол�
ларов будет мало. Надо 700 –
среднюю зарплату по стране.

Эта тема вновь всплыла 21
февраля во время рассмотре�
ния Александром Лукашен�
ко кадровых вопросов.

– Что такое средняя зарп�
лата в 500 долларов на челове�
ка? Это совсем низкий уро�
вень…

Судя по цифрам Беласта�
та, до «низкого уровня» нам,
увы, еще очень далеко.
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ХХХХХопіць імітаваць «змагопіць імітаваць «змагопіць імітаваць «змагопіць імітаваць «змагопіць імітаваць «змагарства»арства»арства»арства»арства»
Актывіст Маладога

Фронту Уладзь Яроме�
нак, якога пакаралі 15
суткамі адміністра�
цыйнага арышту, здо�
леў у судзе перадаць пап�
лечнікам артыкул.

Яроменак быў асуджаны
за ўдзел у акцыі, падчас
якой аблілі настойкай вале�
р’яны помнік Леніна на
плошчы Незалежнасці. Ар�
тыкул актывіста змешчаны
на сайце Маладога Фронту.

Давайце рабіць справу.
Заўсёды прыемна, калі

цябе хваляць. Аднак, на
сёньняшні дзень мне больш
падабаецца слухаць крыты�
ку ў свой адрас (і ў адрас
усёй нашай апазыцыі). Зда�
ровую крытыку.

Калі паслухаць выступы
нашых “палітыкаў”, то
складваецца ўражаньне,
быццам усе дэмакратычныя
сілы працуюць па 25 гадзін
на суткі, каб у краіне адбы�
ліся нейкія кольвек малыя
перамены. Ня буду раўняць
усіх, ёсьць людзі, якія дзе�
ля гэтага сапраўды прыкла�
даюць шмат намаганьняў.

Гэтым разам на Акрэсь�
ціна я патрапіў у пяцімес�
ную камеру. Адзін з сука�
мернікаў увогуле не бела�
рус, таму далейшая гісто�
рыя аб ім не ўзгадае. Вы не
паверыце, але трое менчу�
коў, зь якімі я сустрэўся тут,
мяне ўразілі. Уразілі ня леп�
шым чынам. Калі адзін зь
іх калісь бачыў жывых апа�
зыцыянэраў і нешта чуў пра
апазыцыю ўвогуле (дый той
думаў, што на дадзены мо�
мант яе ўжо няма), то двое
іншых увогуле (!) нічога пра
апазыцыю ня чулі й ніколі
зь ёй не сутыкаліся. У нас
пачалася доўгая гутарка.
Колькі пытаньняў на мяне
пасыпалася (добра, што па
прыезьдзе не сказаў нічога
пра сваю дзейнасьць, хоць
выспаўся ноччу:) Вы спра�
бавалі пачынаць размаў�
ляць з людзьмі з нуля, з
чыстага аркуша?

Я перакананы на сто ад�
соткаў, што мае сукамернікі
– не забулдыгі ці п’янтосы,
а простыя працоўныя людзі
— былі не апошнімі трыма
менчукамі, якія толькі да�
ведаліся пра альтэрнатыву
сёньняшняму рэжыму. Я

ўпэўнены, што добры адсо�
так жыхароў сталіцы (не
кажу ўжо пра ўсіх белару�
саў) ня ведаюць пра існа�
ваньне “змагароў”.

Канешне, скажаце вы,
яны вінаватыя самі, бо не
цікавяцца й не шукаюць
альтэрнатыву. А я скажу
інакш: вінаватыя мы самі.
Вінаватыя, што не дагрука�
ліся да іх, што ня мелі на�
порства, каб данесьці свае
ідэі да людзей. А можа (што
ўжо тут хаваць), не хацелі
данесьці? Той, хто мае жа�
даньне, шукае магчы�
масьці, хто яго ня мае –
шукае адгаворкі, ці ня так?

Дый аб якой працы з на�
сельніцтвам мы можам ка�
заць? Ня трэба ў гэтых не�
дапрацоўках вінаваціць
“крывавы рэжым”. Былі
магчымасьці: і падчас лібе�
ралізацыі, і падчас прэзі�
дэнцкай кампаніі, і падчас
парламенцкай. Дарэчы, аб
апошняй.

Апазыцыя доўга кічыла�
ся (дый дагэтуль чую) вын�
ікамі “байкоту”. Я не сум�
няюся, што байкот адбыўся.
Але, ці намаганьнямі апазы�
цыі? Вось, мае сукамернікі

таксама байкатавалі “выба�
ры”, хоць і ня ведалі аб пля�
нах апазыцыі.

Я ўпэўнены, што боль�
шасьць людзей не пайшлі
на выбары, удзельнічаць у
гэтае клавунадзе па нейкіх
сваіх прычынах. У кагосьці
лянота, хтосьці разумее
ўвесь бутафарызм сёньняш�
няга парламенту, але дай�
шоў да гэтага сваім улас�
ным розумам.

Дык вось я да чаго вяду.
Сябры (калі дазволіце вас
так называць)! Давайце ня
будзем сабе прыпісваць ня
нашыя заслугі й дасяг�
неньні. Давайце будзем
несьці да людзей альтэрна�
тыву, а ня толькі казаць аб
гэтым. Перамены ў Бела�
русі мусяць і будуць рабіць
беларусы, а ня нейкі добры
дзядзя “з�за бугра”, якому
вы даеце справаздачы, каб
атрымаць наступны грант.
Пакуль у Беларусі існуюць
такія “Валодзі”, “Ігары” й
“Віталікі”, якіх я сустрэў на
Акрэсьціна, ні аб якіх пера�
менах мы ня можам казаць.

Карацей, давайце буд�
зем займацца справай, а не
імітаваць “змагарства”!

Уладзь Яроменак,
7 лістапада 2012, Ак�

рэсьціна

Срок годностиСрок годностиСрок годностиСрок годностиСрок годности
Вадим ЛИВНЕВ

Н е о б ъ я в л е н н ы й
конкурс версий на
тему причин отстав�
ки председателя КГБ
Вадима Зайцева про�
должается. Вот еще
одно возможное объяс�
нение, почему Алек�
сандр Лукашенко уво�
лил главного чекиста.

Из официального со�
общения можно сделать
вывод, что это кадровое
решение принято в связи
с «самоубийством под�
полковника КГБ Алексан�
дра Казака и рядом дру�
гих вопросов, требую�
щих тщательного рассле�
дования». Однако на сей

счет существует немало
иных предположений.
Дополним общую палит�
ру еще одной версией: от�
ставка Зайцева была не�
избежна вне зависимости
от успехов или проколов
его ведомства.

На бытовом уровне это
можно объяснить при�
мерно так: масло в двига�
теле автомобиля положе�
но менять, минимум, раз
в год. Даже если он ездит
хорошо и не подает при�
знаков скорой поломки.

Новейшая история
позволяет сделать вывод,
что «срок годности» у ру�
ководителей белорусской
госбезопасности – при�
мерно 4 года. Ближе к
окончанию этого периода
они автоматически попа�
дают в «группу риска».

Дольше всех продер�
жался Владимир Мацке�
вич. И чем это закончи�
лось? На пятом году пред�
седательства он вместе с
Генеральным прокурором
Олегом Божелко аресто�
вал командира СОБРа
Дмитрия Павличенко по
подозрению в расправах с
оппозиционными поли�
тиками. Естественно,
Мацкевич был незамед�
лительно отправлен в от�
ставку.

С л е д у ю щ и й  ш е ф
г о с б е з о п а с н о с т и  Л е о �
нид Ерин чуть�чуть не
дотянул до четырех лет
пребывания в этом крес�
ле. Его карьера в КГБ
оборвалась после того,
как он попытался мир�
но разрулить протесты
п о с л е  р е ф е р е н д у м а �
2004, пригласив к себе
в кабинет Павла Севе�
ринца.

Вадим Зайцев ни в ка�
ких заигрываниях с оппо�
зицией замечен не был.
Но даже близкому сорат�
нику своего старшего
сына Александр Лука�
шенко, наученный горь�
ким опытом, вряд ли по�
зволил бы задержаться во
главе КГБ надолго. Тех�
нология, которую ис�
пользует руководитель
Беларуси, проста: сфор�
мировавшиеся центры
силы (в том числе спец�
службы) периодически
нужно ослаблять посред�
ством ротации в руковод�
стве.

К моменту пятничной
отставки Зайцев являлся
главным чекистом стра�
ны уже пятый год. Так
что, не случилось бы вы�
шеупомянутое самоубий�
ство, нашёлся бы другой
повод, чтобы уволить
председателя КГБ.

Читайте www.gazetaby.comЧитайте www.gazetaby.comЧитайте www.gazetaby.comЧитайте www.gazetaby.comЧитайте www.gazetaby.com
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«Белор«Белор«Белор«Белор«Белорууууусы – приятные и поксы – приятные и поксы – приятные и поксы – приятные и поксы – приятные и покорные люди»орные люди»орные люди»орные люди»орные люди»
Руслан ГОРБАЧЕВ

Ж у р н а л и с т ы
польской газеты
Rzeczpospolita, посещав�
шие нашу страну на про�
тяжении почти 15 лет,
рассказали «Салідар�
насці» о своих приключе�
ниях в Беларуси.

Мая Нарбут, журналист
Rzeczpospolita:

– Несколько лет назад я
писала о конфликте в Союзе
поляков, разделении его на
официальный и неофици�
альный. Решила съездить
в Гродно. В посольстве Бе�
ларуси в Варшаве мне ска�
зали, что получить журна�
листскую визу невозмож�
но, но предложили сделать
туристическую. Пореко�
мендовали обратиться в
одно туристическое агент�
ство.

Там мне сразу сказали,
что им известно, что я не
обычная туристка. Они ста�
рались представить себя
людьми, которые все знают
и понимают. Меня даже
предупредили: после пере�
сечения белорусской грани�
цы за вами будут наблю�
дать.

Дома я сказала мужу
(журналисту Ежи Хаш�
чиньскому – С.): они такие
открытые люди! Ежи на это
ответил: какая ты наивная,
они связаны с КГБ. Дей�
ствительно, вряд ли бы бе�
лорусское посольство поре�
комендовало мне обратить�
ся в обычное турагентство.

Еще при встрече в тур�
фирме мне сказали фразу,
о которой я впоследствии
долго думала: после позво�
ните, хорошо ли у вас все,
здоровы ли. В тот момент я
подумала: что за идиотс�
кий вопрос? Какое им
дело?

В Гродно я отправилась
вместе с фоторепортером.
Было и странно и смешно:
мы постоянно чувствовали,
что за нами наблюдают. За
нами ходили какие�то
люди.

В Варшаве в турагент�
стве меня еще спрашивали,
в какой гостинице собира�
юсь остановиться. Я ответи�
ла, что еще не знаю. И вот
приезжаю в Гродно, захожу
в частную гостиницу. Вни�
зу мне говорят: свободные
номера есть. Поднимаемся
по лестнице на второй этаж,
а там уже новое сообщение:
извините, свободных мест
нет.

Пришлось остановиться
в государственной гостини�
це. Свободного времени у
нас не было, поэтому мы с
фоторепортером кушали
там.

А когда вернулись до�
мой в Варшаву, у коллеги
появились очень странные
симптомы. Дошло до того,
что он потерял сознание.
Его отправили в больницу,
где он пролежал две неде�
ли. Потом его состояние
резко улучшилось. Врачи
так и не пришли к заклю�
чению, что с ним случи�
лось.

Я все думаю и не могу
понять: эта фраза о здоровье

в турагентстве была связа�
на с болезнью нашего фото�
репортера или нет?

Ежи Хашчиньски, обо�
зреватель Rzeczpospolita:

– Кажется, в 1995 году,
когда Лукашенко уже был
при власти, но еще не гово�
рили, что он диктатор, я го�
товил репортаж о возрожде�
нии католицизма в Белару�
си. Поехал в Ольшаны, где
ксендз из Польши восстано�
вил работу костела. При
коммунизме там был то ли
спортивный зал, то ли еще
что�то.

В то время поляки мог�
ли приезжать в Беларусь
без визы, но жить иностран�
цу у вас было очень сложно.
В местной гостинице мне
сказали, что как чужеземец
я должен иметь какой�то
особенный документ, чтобы
туда заселиться.

Я пошел к шефу райис�
полкома. Он сказал, что по�
мочь не может и в шутку
добавил: если ты здесь бу�
дешь ходить, тебя найдет
КГБ.

В результате пять или
шесть дней я жил в косте�
ле. Спал возле алтаря. Для
меня, католика, это было
чем�то невероятным!

Впечатления от Белару�
си остались сложные.
Меня удивило, что в Ош�
мянах только одна улица,
которая выглядит также,
как перед войной. С ма�
ленькими хорошими доми�
ками. Это казалось какой�
то резервацией, потому что
в 200 метрах от описанной
улицы были такие же зда�
ния как во всех коммунис�

тических странах – кош�
мар.

Не знаю, поймете ли
вы, о чем я говорю, но тог�
да я в первый раз увидел и
очень удивился, что в Бе�
ларуси нет ресторанов и
кафе для местных. Есть
только для тех, у кого мно�
го денег. Даже в Кыргыз�
стане и Азербайджане есть
кафе для местных, чтобы
всегда можно было поку�
шать и попить чая.

В Ошмянах был один
ресторан с безумными це�
нами, и кормили там не�
вкусно. Я понял, что в Бе�
ларуси никто не думает
об общении, чтобы мож�
но было где�то спокойно
посидеть и поговорить.

Сами белорусы пока�
зались мне приятными
людьми. С ними очень
легко общаться.

Мая Нарбут:
– Я была в Беларуси

несколько раз, и мне
тоже ваш народ очень по�
нравился. В соседней
России люди жесткие.
Многие там, если видят,
что я говорю спокойно и
хорошо к ним отношусь,
начинают считать, что я
слабая.

Всегда, когда возвра�
щаюсь из России домой,
думаю: ах, можно отдох�
нуть. В Беларуси по�дру�
гому – у вас спокойно.

Чем отличаются белору�
сы от поляков? Белорусы
более покорные. Мы можем
сказать: нет, так не будет.
Это видно по истории. Но в
этом есть и хорошее, и пло�
хое.

КККККак накак накак накак накак наказали поджигазали поджигазали поджигазали поджигазали поджигателей КГБ в Бобрателей КГБ в Бобрателей КГБ в Бобрателей КГБ в Бобрателей КГБ в Бобруйскуйскуйскуйскуйскеееее
ОльгаА СЛУЦКАЯ

Взрыв в Витебске – не
первый случай атаки на
здания КГБ в Беларуси.
Два года назад похожий
случай произошел в Боб�
руйске.

В здание бобруйского
Комитета госбезопасности
16 октября 2010 года броси�
ли бутылки с зажигатель�
ной смесью. Никто не пост�
радал.

За попытку поджога
суд Бобруйска и Бобруйс�

кого района признал ви�
новными Евгения Васько�
вича, Артема Прокопенко
и Павла Сыромолотова.
Суд квалифицировал их
действия как злостное ху�
лиганство (ч.2 ст. 339 Уго�
ловного кодекса) и по�
вреждение имущества в
особо крупном размере (ч.
3 ст. 218). По приговору
суда каждый обвиняемый
получил по семь лет лише�
ния свободы в исправи�
тельных колониях усилен�
ного режима.

Евгений Васькович
объяснял свой поступок от�

ветом на непропорциональ�
ные действия правоохрани�
тельных органов Беларуси
по отношению к молодежи,
которая выступает с требо�
ваниями свободы и демок�
ратии.

Адвокаты просили суд
наказать обвиняемых, не
лишая их свободы, и проси�
ли учесть, что показания
были даны под давлением.
Кроме того, отмечали за�
щитники, ребята не имели
цели сжечь здание КГБ, а
только его повредить.

Сыромолотов и Проко�
пенко в последнем слове го�

ворили о раскаянии, а Вась�
кович подтвердил, что не
жалеет о содеянном. Он на�
звал себя литвином и ска�
зал, что за национальные
белорусские ценности готов
умереть.

После прошения о поми�
ловании, поданного адвока�
том, Павла Сыромолотова
освободили 27 сентября
2012 года. В интервью
«Радыё Свабода» матери
Артема Прокопенко и Евге�
ния Васьковича заявили,
что их сыновья не собира�
ются просить о помилова�
нии.
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Активисты профсо�
юза РЭП из Борисова
обеспокоены тем, что
на Жодинской ТЭЦ в ка�
честве топлива исполь�
зуется древесная щепа
из спелого леса. Только за
9 месяцев этого года в
топку пошло 60 тысяч
деревьев, утверждают
профсоюзники.

Как рассказали рабо�
чие, на Жодинской ТЭЦ в
2009 году установили обо�
рудование, работающее на
местных видах топлива.

– Спору нет, местные
виды топлива, особенно во�
зобновляемого топлива,
прекрасная альтернатива
углеводородному сырью, за
которое к тому же прихо�
дится платить валютой, –
говорят рабочие. – Но в ход
идет уже спелый лес. Вы
можете сами в этом убе�
диться. За забором ТЭЦ
складированы стволы дере�
вьев, приготовленные для
переработки. У нас на ТЭЦ
есть свой лесовоз, щеповоз
и дробилка, которая перера�
батывает лес в щепу. Мы

просто не можем на это спо�
койно смотреть. Официаль�
но известно, что за 9 меся�
цев этого года было сожже�
но 60 тысяч тонн щепы. А
это в среднем 60 тысяч де�
ревьев. Если так пойдет
дело, что же останется на�
шим детям и внукам?

Praca�by.info обратилась
за разъяснениями в Мини�
стерство энергетики Бела�
руси.

– Мы закупаем щепу по
результатам тендера. А из
чего её изготавливают орга�
низации, государственные,
либо частные, мы не знаем.
Нас интересует объем,
влажность и калорийность,
– сказал начальник управ�
ления энергоэффективнос�
ти Минэнерго Михаил Ма�
лашенко. – Вас же на зап�
равке не интересует, сделан
бензин из чеченской нефти
или из белорусской?

Пресс�секретарь Ми�
нистерства лесного хо�
зяйства Ружена Новиц�
кая заверила, что «ответ�
ственный хозяин не ста�
нет продавать спелый лес
на щепу, потому что это
неэффективно с эконо�

мической точки зре�
ния».

Почему же все�таки на
территории Жодинской
ТЭЦ оказался спелый лес?
Ведь ТЭЦ явно не занимает�
ся производством мебели.
Praca�by.info попыталась
найти ответ на этот вопрос
непосредственно у руковод�
ства теплоэлектроцентрали.

Заместитель директора
по развитию Жодинской
ТЭЦ Валерий Седнев наот�
рез отказался прояснить
ситуацию, отметив, что
контактами с прессой зани�
мается идеолог.

Заместитель директора
по идеологии Иван Дрозд
оказался более общитель�
ным, но «тайну золотого
ключика» открывать отка�
зался:

– А почему вы с профсо�
юзами не хотите работать?
Кто вам дал мой телефон?

– Мы работаем с профсо�
юзами, а телефон дал ваш
коллега Валерий Седнев,
сказал, что вы занимаетесь
контактами с прессой. В
министерстве энергетики
заверили, что ТЭЦ закупа�
ют щепу по тендеру. А вы

вот, оказывается, сами про�
изводите. У вас и дробилка
своя есть, и бревна на тер�
ритории предприятия ле�
жат, причем, как утвержда�
ют работники, это спелый
лес. Но ведь жалко лес�то?

– Оппозиционная газе�
та? Ну, понятно все. У нас
есть положение о работе с
прессой. Если замгенераль�
ного директора разрешит
общаться с вами, то я буду,
если нет, я не буду с вами
общаться. Потому что вы на
сайтах пишете разную ерун�
ду.

– Я вот вам и звоню, что�
бы прояснить ситуацию,
чтобы не писать ерунду, а
вы не хотите общаться…

– К генеральному дирек�
тору Минскэнерго, пожа�
луйста, с его разрешения
дадим вам полнейшую ин�
формацию, – закончил раз�
говор Иван Дрозд.

Praca�by.info направила
запрос указанному адреса�
ту. А профсоюзные активи�
сты, неравнодушные к буду�
щему своей страны, надеют�
ся, что ответственные чи�
новники все же обратят вни�
мание на проблему.
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Полоцкие грузчики,
члены Свободного проф�
союза, выиграли суд и
восстановлены на рабо�
те.

– Такого решения мы не
ожидали, – делится радос�
тью грузчик Дмитрий Сень�
ков. – Мы были уверены, что
суд примет решение в
пользу нашего работодателя.

В результате полутораме�
сячной тяжбы судья Полоц�
кого суда Татьяна Субботи�
на нашла в действиях адми�
нистрации Полоцкого вин�
завода нарушение необходи�
мых для увольнения фор�
мальностей и обязала адми�
нистрацию предприятия
восстановить уволенных
Дмитрия Сенькова и Викто�
ра Рослякова на работе.

– Нам оплатят вынуж�
денные прогулы, компенса�

цию морального ущерба в
объеме 500 тысяч рублей, –
рассказал «Салідарнасці»
Дмитрий Сеньков. – Прав�
да, суд решил не снимать с
нас выговоры.

13 ноября оба грузчика
вышли на прежнее место
работы. Но продолжить тру�
диться на заводе намерен
лишь Виктор Росляков. Ему
осталось достаточно недолго
доработать до выхода на пен�
сию.

– После месяца суда,
после того, как я насмотрел�
ся на представителей нашей
администрации, слушал их
слова в свой адрес, решил –
хватит, и написал заявле�
ние на увольнение. Сегодня
утром, сразу, как пришел на
работу, – говорит Дмитрий
Сеньков. – Наверное, пони�
мание того, какие люди то�
бой руководят, дало мне
этот импульс. Я думаю, что
не стоит всю жизнь сидеть
в грузчиках. Буду искать

работу на другом предпри�
ятии, возможно, негосудар�
ственном.

По словам коллег, если
бы не поддержка всех нерав�
нодушных людей во время
судебной тяжбы, пережить
ее было бы значительно
труднее.

– Мы благодарны всем,
кто нас поддерживал, спа�
сибо Свободному профсою�
зу, спасибо родным, тем,
кто в нас верил, – говорят
восстановленные рабочие. –
Пусть наше дело будет при�
мером того, что можно до�
биться правды.

Сейчас Дмитрий Сень�
ков и его коллега ожидают
решения Полоцкого горис�
полкома о регистрации
первичной организации
Свободного профсоюза на
Полоцком винодельческом
заводе.

– Нам говорят, что реше�
ние должно быть принято в
конце ноября, сейчас все

упирается в регистрации
на предприятии юридичес�
кого адреса первички, – от�
метил Дмитрий Сеньков. –
Конечно, руководство пыта�
ется всеми способами избе�
жать появления официаль�
ной первички Свободного
профсоюза на предприя�
тии, но, я уверен, это вопрос
времени.

Напомним, что грузчи�
ки Виктор Росляков и Дмит�
рий Сеньков были уволены
с полоцкого винодельческо�
го завода за 20 минутное от�
сутствие на рабочем месте
(в это время рабочие давали
интервью местному ресур�
су Химик.info в котором
рассказали, как на самом
деле обстоят дела с разме�
ром зарплаты на предприя�
тии) по статье «Системати�
ческое нарушение трудовой
дисциплины» и отказ по�
ехать в месячную команди�
ровку на уборку сельскохо�
зяйственной продукции.


